

Saint Joseph travailleur (1^{er} mai)

« *Tout ce que vous dites, tout ce que vous faites, que ce soit toujours au nom du Seigneur Jésus Christ (...) quel que soit votre travail, faites-le de bon cœur* » nous disait St Paul. Ces paroles s'appliquent merveilleusement à celui que Dieu a choisi pour être le père nourricier, et bien plus encore, de Jésus, son Fils Unique. La figure de Joseph est tellement discrète que nous osons, à peine, l'évoquer et pourtant son rôle, sa place, sa personne participent pleinement de l'histoire du salut et de la Révélation qui nous est faite.

Joseph n'est pas un faire-valoir pour qu'aux yeux des hommes Jésus ait un père ; il est, auprès de Jésus, l'ombre du Père céleste, pour reprendre une image connue. Il remplit pleinement sa tâche d'élever et aussi de transmettre à Jésus un métier, le sien, afin que ce dernier s'intègre à la vie sociale de son temps. Il l'éduque comme n'importe quel autre enfant, lui apprenant l'histoire de son peuple, l'emmenant à la synagogue pour la prière hebdomadaire, lui faisant rencontrer des gens, et lui montrant, jour après jour, les gestes précis pour travailler le bois et probablement aussi tout ce qui concerne la construction. Joseph est un homme simple, droit, travailleur, veillant sur son épouse et Jésus, heureux de voir grandir sous ses yeux cet enfant à l'origine divine mais vivant humblement au milieu des hommes. Il est le témoin privilégié, avec Marie, de cette mystérieuse présence cachée de Dieu au milieu de son peuple, de cet abaissement volontaire, par amour, afin de connaître, dans sa chair, ce qu'est la vie humaine, ce qu'est le travail, ce que sont toutes les contingences physiques. Joseph a très certainement rendu grâce, jour après jour, en homme priant qu'il était, pour la vie qu'il menait en si bonne compagnie. Il n'a pourtant bénéficié d'aucun avantage en nature, devant précisément gagner son pain à la sueur de son front.

La manière dont il a mené sa mission et son travail nous sont ainsi exemplaires. Soyons dans cette joie de savoir le Seigneur avec nous, de le savoir si proche de nous, de le savoir intéressé par tout ce que nous vivons et désireux de nous encourager dans nos diverses occupations à condition, bien sûr, que celles-ci contribuent au bien commun.

Soyons dans l'action de grâce pour notre humble participation à la mission de Dieu à travers l'offrande de notre vie et de tout ce qui la constitue. Soyons en Paix car notre existence, quoiqu'il advienne, est entre les mains du Père qui nous élève à Lui comme Il a élevé son Fils. Fidèlement, humblement, en lien les uns avec les autres, accomplissons notre devoir avec le désir de plaire à Dieu, de qui nous tenons l'être et la vie.